



PROJET PRINCIPAL AU KENYA

## Une formation professionnelle pour les jeunes femmes des bidonvilles

Avec l'aide d'un véhicule tout-terrain, des jeunes femmes défavorisées pourront prendre leur avenir en main.

## Chères donatrices, chers donateurs,

*C'est encore une année difficile qui s'achève: alors que nous ne sommes toujours pas venus à bout de la pandémie, la guerre en Ukraine place une nouvelle crise au centre de l'attention. Dans ce contexte, il est facile d'oublier celles et ceux qui vivent en marge de la société dans les pays en développement et sont touchés par l'extrême pauvreté.*

*C'est là qu'intervient miva avec son credo: «l'aide à l'entraide». Les projets que nous sélectionnons sont soutenus avec enthousiasme par les populations locales et s'inscrivent dans l'optique d'un développement durable, avec des retombées à long terme. C'est notamment le cas des deux nouvelles actions que nous vous présentons dans ce numéro (voir p. 3 et 4). Nous comptons sur votre soutien!*

*Ces 90 dernières années, miva a concrétisé une multitude d'initiatives comme celles-ci, toutes porteuses d'espoir. 90 ans, c'est beaucoup. miva compte parmi les plus anciennes œuvres d'entraide de Suisse. Cet anniversaire nous offre l'occasion de revenir avec fierté sur ce que notre organisation a déjà accompli (voir p. 5 et 6).*

*Si nous pouvons travailler de façon aussi efficace depuis 90 ans, c'est grâce à vous qui nous soutenez avec force. Nous vous remercions de votre confiance, qui nous encourage autant qu'elle nous engage. Ensemble, nous réussirons à relever les prochains défis.*

Amicalement,



Felix Bischofberger, président de miva, ancien député au Grand Conseil et prestataire de services postaux à Altenrhein



## Voyage de projet au Kenya: une gestion très professionnelle des véhicules miva

Cet été, nous avons rendu visite à plus de 20 partenaires actuels et potentiels de miva au Kenya afin d'examiner l'avancement des projets et les besoins en véhicules sur place. La plupart d'entre eux travaillent dans les domaines de la sécurité alimentaire, de l'éducation, de la santé ou de l'aide aux personnes handicapées.



Nous avons pu nous faire une idée approfondie des projets qu'ils mènent et en avons appris davantage sur leurs conditions de vie et les défis qu'ils rencontrent. Cette visite sur place nous a également montré l'importance de la mobilité pour nos partenaires. Sans moyen de transport, les déplacements accaparent beaucoup de temps et d'argent, au détriment du travail quotidien. Nous avons constaté une gestion très professionnelle des véhicules miva: ils sont bien entretenus et les trajets sont consignés dans des journaux de bord, ce qui permet de retracer précisément toutes les utilisations. Ces véhicules aident nos partenaires expérimentés, compétents et engagés à faire avancer leurs projets.

Actuellement confronté à une hausse des prix des denrées alimentaires et des matières premières, le Kenya est aussi en prise avec le changement climatique, et notamment une forte sécheresse. Le manque d'eau pose de grandes difficultés. Certains partenaires mènent des recherches sur de nouvelles méthodes de culture durables afin de maximiser les rendements grâce à des approches agroécologiques. Leurs démarches sont très innovantes. Ils ont déjà formé des milliers d'agriculteurs et agricultrices et les ont accompagnés dans leur travail au champ. La plantation d'arbres et la sensibilisation de la population locale à l'importance du reboisement sont au cœur de leurs initiatives. Les véhicules miva leur permettent de transporter les personnes et le matériel nécessaires à ces activités.

Nos partenaires nous ont très bien accueillis et ont vu dans nos visites une reconnaissance de leur travail. Malgré les nombreux défis auxquels ils se heurtent, nous avons vu les progrès qu'ils ont accomplis en faveur des populations vulnérables.

Carnet de voyage de Karin Schäfer, directrice de miva

# Une formation professionnelle pour les jeunes femmes des bidonvilles au Kenya



*Des formations professionnelles d'un an aident les jeunes femmes à trouver un emploi et à prendre leur indépendance.*

La formation est la base de l'autodétermination, en particulier pour les jeunes femmes. Un véhicule tout-terrain aidera à transporter les apprenties, le matériel pédagogique et les produits fabriqués.

Malgré les progrès réalisés ces dernières années sur le plan politique et économique, de nombreux défis subsistent au Kenya. Le système éducatif est lacunaire, il n'y a pas assez d'emplois ou les candidats n'ont pas les compétences nécessaires. Beaucoup de personnes sont touchées par le chômage et la pauvreté, en particulier les jeunes femmes des bidonvilles. Beaucoup abandonnent l'école trop tôt et ne savent ni lire ni écrire. Si la prostitution, le mariage ou les grossesses précoces semblent offrir des échappatoires, ces situations créent d'autres dépendances.

Mais avec une formation professionnelle solide, les femmes ont plus de possibilités de subvenir à leurs besoins et à ceux de leur famille. Les Good Shepherd Sisters proposent aux jeunes filles et aux femmes défavorisées d'apprendre différents métiers dans des domaines tels que la restauration, la coiffure et l'esthétique ou la couture. Les filles sont sensibilisées à l'importance d'aller à l'école. Des cours visant à promouvoir des activités génératrices de revenus, comme la fabrication, le financement et la vente de vêtements, viennent compléter l'offre.

L'organisation a besoin d'un véhicule tout-terrain pour pouvoir mettre en œuvre ces programmes de formation et transporter les apprenties, le matériel pédagogique, les produits fabriqués et le



*Les métiers de la restauration, la coiffure et l'esthétique ou la couture sont au programme.*

personnel enseignant. Les équipes suivent les apprenties pendant leurs stages et animent des ateliers et des sessions de perfectionnement auprès de groupes de femmes.

Grâce à ces formations, les jeunes femmes défavorisées peuvent s'installer à leur compte ou trouver un emploi qualifié et assurer ainsi leur subsistance. Ces programmes améliorent durablement leurs vies.

«Kenya», Projet 220012:

**Financement requis: CHF 19 600.-**

 1 véhicule tout-terrain

**5 000**

personnes dans  
les communautés  
bénéficiaires

# Une camionnette pour accéder au marché



Sur leurs petites parcelles, les membres de la coopérative cultivent une grande diversité de fruits et légumes selon des méthodes durables.



Des groupes de femmes montrent la préparation de confitures et de conserves pour la vente.

Grâce à la vente directe de leurs produits agricoles, des familles d'agriculteurs pauvres du Nicaragua génèrent un revenu.

Au Nicaragua, beaucoup de familles cultivent de petites parcelles pour subvenir à leurs besoins et comptent sur les excédents pour générer un petit revenu. Problème: sans véhicule adapté, les marchés sont inaccessibles. La seule solution est de faire appel à des intermédiaires qui achètent ces excédents, mais à des prix très bas car les agriculteurs ne sont pas en position de négocier.

Il y a quelques années, une coopérative a été créée pour soutenir les familles d'agriculteurs en leur permettant de se regrouper pour vendre leurs récoltes et en les formant à la culture durable et à la transformation des produits. Ces mesures ont permis d'augmenter le rendement des récoltes et de cultiver des variétés non traditionnelles qui se vendent mieux sur les marchés. Les produits sont également stockés dans un nouvel entrepôt central jusqu'à ce que leur période de récolte soit passée et que les prix remontent. Les familles ont ainsi vu leurs revenus s'améliorer. Pour aller chercher les produits agricoles dans des communautés isolées et les ache-

miner sans intermédiaire jusqu'au marché, la Cooperativa Multisectorial Uniendo Esfuerzos para la Vida a besoin d'une camionnette à quatre roues motrices.

Un véhicule aidera plus de 100 familles comptant quelque 500 membres. Il permettra également à la coopérative de se développer et d'atteindre des familles d'agriculteurs plus éloignées.

«NICARAGUA», Projet 220017:

**Financement requis: CHF 15 300.-**



Un véhicule aidera plus de 100 familles d'agriculteurs

## Une nouvelle ambulance pour se rendre à l'hôpital

La Clínica de Especialidades Adolfo Kolping, située dans la ville d'El Alto en Bolivie, traite chaque année environ 57 000 patients en médecine générale et dans un éventail d'autres domaines, notamment la chirurgie ou la cardiologie. La clinique couvre une gamme de spécialités bien plus large que les centres de santé classiques dans la région. Elle s'intègre dans un dispositif de soins médicaux s'adressant à une vaste population et est également ouverte aux plus démunis.

La plupart des gens s'y rendent en transports publics. Peu de familles possèdent leur propre véhicule et les chauffeurs de taxi sont très réticents à transporter des personnes blessées, malades ou infirmes. Ces personnes avaient donc de grandes difficultés pour aller se faire soigner.

Grâce à vos dons, miva a pu acheter une ambulance pour la clinique. L'objectif était de faciliter l'accès à l'établissement en cas d'urgence et de pouvoir transporter correctement les patients. Le véhicule a été remis à la clinique début février 2022. Dès les 4 premières semaines, 37 personnes ont été transportées – dont 15 gratuitement, car elles n'avaient pas les moyens de payer le déplacement et le traitement. Depuis, l'ambulance a apporté une aide rapide et sûre à des centaines de patientes et de patients.



Le personnel de la clinique est très heureux de cette nouvelle ambulance.



Grâce à sa suspension, l'ambulance (Nissan Urvan) peut également transporter des personnes gravement blessées.



Le véhicule est utilisé plusieurs fois par jour.



Vous trouvez d'autres projets sur [miva.ch](https://miva.ch)

**Directrice**

Karin Schäfer, Weinfeldten

**Impressum**

Le bulletin miva paraît quatre fois par année et peut être abonné pour CHF 5.–.

**Editeur:**

miva  
Case postale 351, 9501 Wil SG  
Téléphone 071 912 15 55  
E-Mail info@miva.ch

**Rédaction:**

Anja Prasse, Karin Schäfer

**Impression / Conception:**

Vetter Druck Thal GmbH, 9425 Thal  
Imprimé sur papier certifié FSC.



**Votre don en  
bonnes mains.**

**miva est titulaire du label de qualité  
Zewo.**

Cette certification atteste que votre don arrive au bon endroit et est utilisé de manière fiable.

En sa qualité d'organisation d'utilité publique, elle est exonérée d'impôts. Les dons avec justificatifs peuvent être déduits des impôts.

**CH58 0900 0000 9080 0000 0**



## ***miva Suisse fête ses 90 ans***

En 1925, lorsque son camarade meurt en Afrique des suites d'une piqûre de moustique, le père Paul Schulte prend douloureusement conscience des conséquences de l'absence de moyens de transport. L'hôpital le plus proche se trouve à plusieurs jours de marche. Sans possibilité de se déplacer, il est impossible d'atteindre les secours.



*Le 90<sup>e</sup> anniversaire de miva Suisse à Wil (SG)*

Après cet événement, le père Paul Schulte décide de s'attaquer au problème et de permettre l'accès à des moyens de transport adéquats dans les pays les plus pauvres. L'idée de miva est née. Remuant ciel et terre pour promouvoir sa cause, le père Paul Schulte amène l'idée à Einsiedeln, où l'association miva Suisse voit le jour en 1932.

90 ans plus tard, nous avons porté un toast à l'anniversaire de miva. Lors d'une petite fête réunissant des membres miva, des représentants du monde politique et de l'Église et de fidèles donateurs et donatrices, nous sommes revenus sur l'histoire de l'organisation et avons fait le point sur sa situation actuelle. Alors qu'à ses débuts, miva équipait surtout des postes de missions, nous travaillons aujourd'hui avec un grand nombre d'organisations locales proches de la base, qui s'engagent dans les domaines de la formation, de la santé et des droits humains, dans le travail pastoral et social et dans de petits projets économiques.

Nous nous réjouissons à la perspective des nombreux projets passionnants qui nous attendent ces prochaines années et espérons avoir le plaisir de vous accueillir pour notre 100<sup>e</sup> anniversaire en 2032!

## Des mulets pour des familles d'agriculteurs en Haïti

### Offrez un moyen de transport adapté

Haïti, «parent pauvre» des Caraïbes, a un nom qui en dit long: il signifie «terre des hautes montagnes». À cause du terrain impraticable, beaucoup de villages ne sont accessibles qu'à pied. Les paysans des montagnes, ainsi que leurs femmes et leurs enfants, n'ont d'autre choix que de parcourir chaque jour des pentes escarpées en portant sur leur tête des produits pour le marché, des semences et d'autres charges.

Dans le cadre de notre **action de Noël**, des familles d'agriculteurs vivant dans des zones difficiles d'accès vont recevoir des mulets. Avec l'aide de ces animaux, ils pourront transporter plus de produits agricoles jusqu'au marché et acheter des marchandises pour le village sur le chemin du retour. La sécurité alimentaire sera assurée et les conditions de vie de toute la communauté s'amélioreront.



Un certificat personnel est délivré pour chaque mulet offert.

Vous cherchez un cadeau de Noël qui a du sens pour vos proches?  
Alors offrez pour **CHF 250.-** un mulet!

### Ce cadeau sera doublement apprécié:

- Vos proches seront heureux de recevoir un cadeau de Noël utile et durable sous la forme d'un certificat personnel.
- Une famille dans le besoin en Haïti recevra un mulet qui améliorera ses conditions de vie.

Pour offrir un mulet, renvoyez-nous le bon de commande ci-dessous par courrier postal ou par e-mail à l'adresse **info@miva.ch**, ou rendez-vous sur notre site web à la page: **www.miva.ch/fr/mulet**

### Coupon de commande action de Noël

- OUI, j'offre un mulet pour CHF 250.-
- Je souhaite faire don de plusieurs mulets à 250 CHF chacune  
Nombre : \_\_\_\_\_ (veuillez indiquer le nombre des noms correspondant au nom du/de la destinataire)

### Nom du destinataire:

Pénom(s) | Nom(s): \_\_\_\_\_

### Mes données:

Pénom(s) | Nom(s): \_\_\_\_\_

Rue: \_\_\_\_\_

Code postal | Lieu: \_\_\_\_\_

Téléphoner: \_\_\_\_\_

Email: \_\_\_\_\_

- Je paie le montant de CHF 250.- par mulet directement à IBAN CH58 0900 0000 9080 0000 0 miva, Hubstrasse 32, 8500 Wil
- Veuillez m'envoyer une QR-facture pour CHF 250.- par mulet.

Date | Signature

miva exerce ses activités depuis 1932 en qualité d'organisation d'entraide suisse s'engageant pour les personnes défavorisées dans les pays pauvres. Elle soutient le financement et l'acquisition professionnelle de moyens de transport et de communication adéquats pour l'entraide. Elle collabore avec des partenaires à la base, qui s'investissent pour le développement local.



ACTION DE NOËL

***Des mulets pour des familles d'agriculteurs en Haïti :  
la fin des charges portées sur la tête.***

→ Page 7

veuillez affranchir